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Старейшина: берегите себя 
и друг друга
Юри Конрад
Волостной старейшина

Волостная управа следит за 
ситуацией с COVID-19 в Эсто-
нии. Сегодняшние показатели 
свидетельствуют о том, что это 
злое заболевание вернулось 
и для того, чтобы наша по-
вседневная жизнь была нару-
шена в меньшей степени, нам 
необходимо быть начеку. 

Заболевшими или в случае с 
подозрением на заболевание 
остаемся дома!
Просим внимательно следить за 
указаниями и советами работ-
ников учреждений. Точную ин-
формацию можете получить 
на их официальных сайтах или 
непосредственно в учреждениях. 

Размер группы в кружках по 
интересам ограничивается 10 
участниками. Организатор должен 
обеспечить, чтобы разные группы 
не контактировали между собой. 
Необходимо считаться также с
обязанностью носить маску и 
закрывать нос и рот, которая не
распространяется на детей мо-
ложе12 лет и  на такие виды ра-
боты или деятельности, которые 
не позволяют носить маску.
Волостная управа обеспечивает
всем жителям прием в указанные
приемные часы, однако просим не
приходить на место без крайней
необходимости.

В связи с распространением
коронавируса, просим со свои-
ми вопросами обращаться к
чиновникам Йыхвиской волости по
телефону или электронной почте
и при возможности исключить
физический контакт.
Заявления можно присылать по 
электронной почте подписан-
ными дигитально johvi@johvi.ee
или на бумажном носителе в 
почтовый ящик.

Мы готовы сразу же предложить 
группам риска помощь в доставке 
домой лекарств и продуктов. Как 
это былo во время чрезвычайного 
положения.

Если необходимо, мы дадим 
знать об этом отдельно, также 
эту информацию всегда можно 

узнать, позвонив в управу по 
телефону +372 336 3741 или из рук 
социального работника вашего 
района. Эту информацию мы 
также распространяем в сельских 
обществах и через старейшин 
сельских общин.

Замечаем ближних и тех, кому 
нужна помощь 
В нынешнее время, как ни в 
какое другое,  необходимо 
внимательное отношение к 
ближним. О доставке меди-
каментов и продуктов уязвимым 
жителям мы говорили выше – если 
вы знаете кого-то, кто не может 
справиться сам и найти помощь, 
протяните руку помощи. 

Может быть, еще более важно 
замечать тех, у кого сегодняшняя 
ситуация вызвала проблемы 
в душевном здоровье. Осень, 
темное время, туман, негативные 
новости – все это может влиять 
как на людей в возрасте, так и на 
совсем юных. При необходимости 
просто поговорите с близкими, 
друзьями, соседями и направьте 
для получения помощи или свяжи-
тесь с социальным работником.

Потребляем инфoрмацию из 
достоверных источников
Мы призываем следить за офи-
циальными инфоканалами и до-
верять только той информации, 
которая этими официальными 
службами и учреждениями под-
тверждена. Дополнительную 
информацию можно найти на 
сайте  www.kriis.ee , 
www.terviseamet.ee по 
инфотелефону 1247. На сайтах 
правительтвенных учреждений 
найдете инструкции и советы, а 
также ответы на часто повторяю-
щиеся вопросы.
Очень критично нужно относиться 
к различным слухам и домыслам 
или распространяющимся в интер-
нете противоречивым фактам. 

ВНИМАНИЕ! 
В связи с широким 
распространением 
коронавируса, доступ 
в здании волостной 
управы ограничен.

Айлар Хоцьманн
Руководитель Восточного 
спасательного центра

Сегодняшнее распространение 
коронавируса и число зара-
зившихся в Ида-Вирумаа не
сравнимo с весенней волной. 
Нынешняя ситуация куда 
серьезнее.

Распространение вируса на
работе, в школе, в кругу семьи, в
кружках по интересам, в
детских садах и среди друзей
поставилo Ида-Вирумаа в такое
положение, в котором мы
ранее не были.
Государство, местные само-
управления, государственныe 
учреждения, работодатели 
делают все возможное, чтобы 
пресечь распространение 
вируса, принимая сложные 
решения, реорганизуя работу.

Дорогие жители Йыхви, 
давайте будем вести себя 
правильно, ответственно, 
выполняя требования, которые 
предлагают ученые, медики 
и правительство Эстонской 
Республики.

Это означает ношение масок, 
соблюдение дистанции 
(правило 2+2). Остаемся дома, 
если заболели, тестируемся 
при первой возможности, 
даже с легкими симптомами 
обращаемся к врачу, празднуем 
Новый год и Рождество по-
другому – избегая организации 
больших празднеств.

Если сегодня мы будем вести 
себя разумно и ответственно, то 
обязательно выберемся из
этого сложного положения.

Будем вести 
себя 
ответственно! 



2. Молодежь
3. Elu   Жизнь
4. Sport     Спорт
5. Fotouudis Фотоновость

2 Волостная жизнь

JÕHVI TEATAJA
Väljaandja: Jõhvi Vallavalitsus

Toimetaja Jevgenia Parv:  55985515, 
jevgenia.parv@johvi.ee 
Küljendus: Maili Lepp  

Trükk: trükikoda Printall

Ida-Virumaa pealinna leht

Новая основная школа начнет работу 
1 сентября 2022 года
И учащиеся, и их 
родители с нетерпением 
ждут строительства 
здания новой основ-
ной школы. Сейчас 
учебные классы рас-
положились в здании 
бывшего управления 
«Эстонсланца», на улице 
Яама 10.
Как подтвердил вице-старейшина 
Йыхви Тоомас Наэль, объект должен 
быть сдан вовремя – летом 2022 года, 
а это значит, что с 1 сентября 2022 
года дети начнут учиться в новом 
здании, спроектированного архитек-
турным бюро Kauss Arhitektuur OÜ в 
сотрудничестве с проектировочным 
бюро Esplan OÜ (они же проектировали 
государственную гимназию Йыхви).

«Мы ожидали результатов экспертизы 
составленного проекта к 1 ноября, но 
они пришли даже раньше – в конце 
октября, и сразу же были отправлены 

Ноябрь – месяц, когда 
ведется активная работа 
по составлению бюджета 
на следующий год. 

Бюджет на следующий 
год является важнейшим 
документом, на который опи-
рается работа всей волостной 
управы в 2021 году.
Активное обсуждение бюд-
жета идет и в коалиции. Так, 
на очередном заседании 
коалиции принято решение 
дополнить бюджет на следую-
щий год такими пунктами, как:

1. Впервые в Йыхви появится 
народный бюджет. Его пилот-
ная сумма небольшая – 21 000 
евро, но, если будут интерес-
ные проекты, которые волост-
ная управа решит поддержать, 
сумму можно будет увеличить.

2. 200 000 предложено выде-
лить на строительство (благо-
устройство и расширение) но-
вой центральной детской пло-
щадки. Находящаяся на улице 
Раквере любимая нашими 
горожанами и детьми детская 
игровая зона будет существен-
но увеличена за счет новых 
игровой, спортивной зон и 
зоны отдыха. В планах постро-
ить эту площадку уже к лету 
2021 года. Проект находится в 
стадии, когда депутаты приня-
ли решение выкупить у частно-
го лица землю, необходимую 
для расширения площадки и 
начала проектирования.

3. Не можем обойти внимани-
ем и железнодорожный вок-
зал: в ближайшее время про-
изойдет выкуп вокзала вместе 
с прилегающей территорией у 
государства (предварительная 
стоимость - 17 000 евро). В 
следующем году мы хотим ор-
ганизовать конкурс идей, чтобы 
привлечь жителей Йыхви к об-
суждению того, какое будущее 
уготовано зданию железнодо-
рожного вокзала, станет ли он 
неким арт-объектом, творче-
ским пространством, изменит 
ли свой облик или же останется 
прежним. Предложение: уве-
личить бюджет на 40 000 евро 
для проектирования и мелких 
работ в здании вокзала.

4. 110 000 евро предложено 
выделить на благоустройство 
волостного кладбища, конкрет-
но – на ремонт дорог и строи-
тельство каменного забора по 
периметру территории.

5. К сожалению, имеет место 
некрасивая ситуация, когда 
прошлая коалиция снесла 
скейт-парк около здания быв-
шей полиции и не предложила 
занимавшимся там детям ни-
чего взамен. Сейчас у нас готов 
проект нового скейт-парка и 
имеется 70 000 на его строи-
тельство (уже в бюджете теку-
щего года). 
Новый скейт-парк будет постро-
ен на территории между стро-
ительным магазином «АВС» и 
магазином «Гросси». Коалиция 
нашла, что для воплощения 

проектировочной фирме, у которой, 
согласно договору, есть 30 дней, чтобы 
предоставить окончательный проект с 
уже учтенными изменениями, которые 
выявила экспертиза. В окончательном 
проекте должны быть введены все 
изменения и устранены недостатки», - 
пояснил Наэль.

После получения проекта волостная управа 
инициирует конкурс на стро-и-
тельные работы. «У нас полная 
готовность — выразил уверенность 
старейшина волости Юри Конрад –
мы ожидаем на конкурс достаточное 
количество участников и уверены, что 
выберем достойную фирму. Надеемся, 
что строительные работы начнутся 
весной 2021 года. Сдача объекта долж-
на состояться в августе 2022 года, как и 
предусматривалось ранее».

Это международный конкурс, который 
должен длиться не менее 45 дней, плюс 
у участников есть право его оспорить 
в случае несогласия с выбором за-
казчика услуг. «Строительство школы 
частично финансируется государством, 
у которого есть жесткое условие: 
сдать объект в августе 2022. А управа 

поставила еще более ранний срок 
– июль 2022», – комментирует ста-
рейшина Юри Конрад. 

Напомним, что новая основная шко-
ла будет соединена отапливаемой 
галереей с гос-гимназией и спортшко-
лой, что логистически станет очень 
удобным решением для учеников. «В 
строящейся школе предусмотрены 
совершенно новые помещения кухни 
и столовой на 120 человек площадью 
около 200 м2, – добавляет вице-ста-
рейшина Йыхви Эвелин Данилов 
– а также просторные помещения 
библиотеки, читального зала и зала 
для семинаров, всего более 100 м2. 
Причём, эти помещения возможно 
трансформировать при необходимости 
в одно».

«Действительно, согласно договорён-
ности, в общем пользовании будут 
помещения столовой (включая кухню), 
медицинского кабинета и соединяющей 
все школы галереи», – добавил  Тоомас 
Наэль – всего более 240 м2. 
«Хочу отметить, что во внутреннем 
дворе здания предусмотрена также 
открытая терраса 200 м2 на плоскости 

крыши 1-го этажа, защищённая с двух 
сторон от ветра и направленная в 
сторону восходящего солнца».

Проект финансируется на основании 
списка предложений второго тура 
инвестиционной программы «При-

ведение в порядок основных школ в 
период 2014-2020», которая является 
подразделом программы «Приведение 
в порядок школьной сети».

«Вестник Йыхви»

Дополнительный бюджет позволит осуществить 
важные проекты 

Члены правительства считают 
необходимым, чтобы 
государство обеспечило 
масками социально менее 
защищенные слои населения.

С этой целью планируется 
выделить всем получателям 
прожиточного пособия 
две маски многоразового 
использования. Закупку 
масок организует Минис-
терство финансов, ко-
торое распределит их 
между местными само-
управлениями, которые, 
в свою очередь, должны 
организовать раздачу масок 
нуждающимся в помощи. 

«Для того, чтобы обуздать 
эпидемию коронавируса, 
правительство ввело в числе 
других ограничений также 
обязанность носить маску 
или закрывать нос и рот в 
публичных помещениях, — 
сказал премьер-министр Юри 
Ратас. – Понятно, что для 

многих людей покупка масок 
является дополнительной 
статьей расходов, которая 
способна еще более затруднить 
их ежедневные попытки свести 
концы с концами. Для того, 
чтобы все жители Эстонии 
могли в равной степени 
защитить себя от вируса, мы 
решили сегодня, что обеспечим 
масками самые уязвимые 
группы населения ».

Министр государственного 
управления Яак Ааб 
отметил, что получателей 
прожиточного пособия около 
20 000. Это означает, что 
масок потребуется около 40 
000. «Сейчас в имеющихся 
государственных резервах в 
основном одноразовые маски, 
то есть маски многоразового 
использования необходимо 
срочно обеспечить. Конечно, 
предпочтение будем 
отдавать отечественным 
производителям», — сказал 
Ааб.

Правительство хочет выдать 
маски менее обеспеченным 
людямэтого проекта в жизнь необ-

ходимо запланировать еще  
70 000 на следующий год, что-
бы полностью оборудованный 
скей-парк был построен.

6. 15 000 планируем выделить на 
то, чтобы на территории волости 
Йыхви установить скамейки, по-
вещённые почетным гражданам.

7. 5 000 евро предложили вы-
делить на установку стенда в 
ТЦ Pargi Keskus, посвященного 
почетным гражданам и кавале-
рам Ратушной медали Йыхви. 

8. 15 000 планируем выделить 
на реконструкцию улицы Вески, 
движение на которой снова 
станет двухсторонним.

9. Не забудем и о уязвимых 
наших жителях – обитателях 
Дома престарелых. 60 000 бу-
дет направлено на приведение 
здания в соответствие требова-
ниям пожарной безопасности 
и другие проекты, улучшающие 
жизнь постояльцев, к примеру, 
оборудование фойе и санитар-
ный ремонт кухонного блока.

10. 35 000 хотим выделить на 
создание сквера писателя Эдуар-
да Борнхеэ (территория между 
волостной управой и ТЦ Пассаж»

11. 10 000 евро предлагаем вы-
делить на поддержку проведе-
ния конкурса «Самый красивый 
дом» (Kaunis Kodu)

«Вестник Йыхви»
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Председателем 
волостного 
собрания Йыхви 
выбрали 
Алексея 
Наумкина

Председатель культурной 
комиссии волостного 
собрания Артур Сепперн 
обратился к жителям волости, 
представителям различных 
некоммерческих организаций 
и культурных обществ с 
тем, чтобы они активнее 
подавали ходатайства для 
поддержки мероприятий, 
запланированных на 
следующий год.

Председатель культурной комиссии: 
«Не опаздывайте с ходатайствами»

Взамен демонтированного старого скейт-
парка, на территории между строительным 
магазином „ABC“ и железной дороги летом 
появится новый современный скейт-парк, 
работа над которым на момент написания 
данного материала (ноябрь) находится в 
стадии проектирования.
Как рассказал специалист по проектированию и строительству 
волостной управы Йыхви Антон Нестеров, конкурс на все этапы 
работ «под ключ» выиграла фирма, специализирующаяся на по-
добных объектах – Skeitpargid OÜ. Представленный ими эскиз был 
согласован с управой, и сейчас готовится рабочий проект.

«Срок выполнения всех работ – 4 месяца, конечно, это зависит 
и от погодных условий, и если они будут такими, что придется 
несколько отложить строительные работы, то времени это займет 
чуть больше», - пояснил Антон Нестеров, уверив, что уже летом 
скейт-парком можно будет пользоваться.

Поскольку коалиция предложила выделить дополнительные средст-
ва для этого объекта, то после завершения первого этапа, начнется 
второй – и территория скейт-парка будет расширена и дополнена 
элементами, которые заинтересуют «продвинутых» скейтеров, 
что означает, что заниматься там смогут как начинающие, так и 
профессионалы.

«Вестник Йыхви»

средств, но самое важное – это вовремя 
их предоставить, иначе эти затраты 
волость просто не сможет включить в 
планируемый следующий год бюджет.
«Крупные мероприятия планируются 
заранее – это как День независимости,
День города или фестиваль «Слав-
янский свет» и.т.д. так же нужно 
планировать и остальные мероприятия. 
Просьба к тем, кто хочет организовать 
интересные мероприятия и получить 
волостную поддержку – не оставляйте 
свои ходатайства на последний мо-
мент, чтобы не случилось так, что 
нужно срочно найти средства на их 
проведения», - обратился Артур Сеп-
перн к йыхвисцам, выразив сожаление, 
что не всегда инициативные люди с 
хорошими идеями успевают вовремя 
подать ходатайство.

Говоря о работе комиссии, Артур Сеп-
перн подчеркивает, что в комиссии 
по культуре такого противостояния, 
которое порой случается в волостном 
собрании, нету.
«Возможно потому, что у нас ко-
манда, которая близка к культуре, и 
обсуждение происходит эффективно», 
- говорит он.
«Из идей на следующий год – установка 
скамеек или бюстов посвященных 

«Все, что связано с финансированием, 
бюджетом на следующий год, проходит 
перед вынесением на волостное 
собрание через все комиссии, не ис-
ключение и наша комиссия по куль-
туре, которая рассматривает боль-
шое количество различных заявок», 
- рассказал Сепперн.

Председатель культурной комиссии 
пояснил, что комиссия тщательно 
изучает все заявки, они должны со-
ответствовать порядку выделения 

Новый скейт-парк в Йыхви построят в два этапа: он будет больше 
планировавшегося изначально

23 ноября на сессии волост-
ного собрания Йыхви боль-
шинством депутатских голо-
сов новым председателем 
волостного собрания был 
избран Алексей Наумкин.
Алексей – долговремен-
ный житель Йыхви, имеет 
степень магистра в области 
права, десятилетний опыт 
работы юристом. До 2018 
года в течение семи лет был 
членом Социал-демократи-
ческой партии.

В 2009-2013 – член волост-
ного собрания Йыхви, зам-
председателя комиссии по 
бюджету и сельской жизни

В 2012 – 2017 – замещаю-
щий член волостного собра-
ния Йыхви
В 2017-2018 – волостной ста-
рейшина Йыхви

В 2018 – зампредседателя 
волостного собрания Йыхви 
и председатель 

культурной комиссии

В 2018 -2020 – вице-старей-
шина Йыхви по вопросам 
молодежи. Культуры, спор-
та и социальной сферы
С октября 2020 руководил 
социальной комиссией и 
являлся зампредседателем 
волостного собрания

С 23 ноября 2020 – предсе-
датель волостного собра-
ния Йыхви.

почетным жителям Йыхви, установка 
сенда в центр Паргикескус об 
истории волости Йыхви, расширение 
и строительство детской площадки 
на улице Раквере, которую хотелось 
бы сделать одной из лучших в 
Эстонии, приведение в порядок ворот 
и ограждения городского кладбища, 
строительство площадки для выгула 
собак и организацию кладбища до-
машних животных, строительство 
скейт-парка и многое другое. Культура 
– это ведь не только мероприятия, 
это еще и городская среда, и хорошая 
инфраструктура, и возможность при-
ятно провести свободное время», - 
перечисляет председатель комиссии по 
культуре.

Артур Сепперн отметил, что волость 
ждет и предложений от молодежи, 
а также напоминает, что в 2021 
году 21 000 евро запланировано как 
«народный бюджет», что означает, что 
каждый житель может предложить 
свою интересную идею, реализацию 
которой станет финансово возможным 
воплотить именно с помощью на-
родного бюджета.

«Вестник Йыхви»

Информация о строительстве 
Йыхвиского образовательного 
городка

Евгений Корнильцев, руководитель
строительного проекта

Проект разделен на части: территорию 
вокруг стадиона, окрестности основ-
ной школы, спортивной школы, школы 
искусств и окрестности скейт-парка.
В конце ноября завершилось строи- 
тельство ливневой канализации и уста-
новка системы полива.
В планах - строительство основы из 
песка и щебня, эти работы зависят 
от температуры воздуха. Надеемся, 
что большую часть работ мы сможем 
закончить уже в этом году.
В окрестностях спортивной школы за-
планированы работы по электричеству, 
работы по камню и строительство основы 
из песка и щебня. Эти работы более 
длительные и продолжатся в декабре. На 
территории  скейт-парка запланиро-
ваны строительные работы с песком 
и щебнем, работы по электричеству, 
которые уже закончились в ноябре.
Работы неизбежно связаны с огра- 
ничением движения. Эти ограничения 
планируются заранее и согласовываются 
со всеми, кого они непосредственно 
касаются – с руководителями учреж-
дений, председателями квартирных то-
вариществ и т.д.
На данный момент нет сомнения, уже 
летом 2021 года жители и гости города 
смогут гулять по образовательному 
городку и наслаждаться прекрасными 
видами.
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Ида-Вирумаа: в среднем спасатели выезжают на 
происшествия с пригоранием еды раз в два-три дня
«Центр тревоги? У соседа работает 
дымовой датчик и чувствуется запах 
дыма»
«Пожалуйста отправьте спасателей 
по адресу….., кажется, мой сосед ус-
нул и оставил еду на кухне готовить-
ся. Мы стучим в дверь, но нам никто 
не открывает! Уже полный подъезд 
дыма…»
«Пожалуйста, помогите. Пожилая 
женщина упала на кухне и не мо-
жет встать, а на сковородке тем 
временем котлеты превратились 
в угольки. Мы боимся, что может 
начаться пожар».
В последнее время дежурные цент-
ра тревоги все чаще получают по-
добные звонки. За период чуть более 
месяца (с 1 октября по 12 ноября) 
в Ида-Вирумаа на происшествия, 
связанные с оставленной на пли-те 
едой, спасатели выезжали трина-
дцать раз! В восьми случаях датчик 
дыма в квартирах отсутствовал. 

Из  хроники Восточного спасательн-
ого центра:

8 октября, Йыхви, многоквартирный 
дом на улице Кааре
На первом этаже слышен звук 
рабо-тающего датчика дыма, 
чувст-›вуется запах пригоревшей 
еды. По словам соседей, это 
уже не первый случай, полиция и 
спасатели – частные гости этого 
подъезда. Приехавшие спасатели 
обнаруживают, что владелец 
квартиры находится в состоянии 
алкогольного опьянения, на момент 
пригорания пищи он спал, оставив еду 
готовиться на плите.
Состояние было таким, что он не 
слышал работающего дымового 
датчика, звук которого однако 
услышал сосед, своевременно вызвав 
спасателей.

10 октября, Социальный дом Кохт-
ла-Ярве
Житель социального дома с тяже-
лыми нарушениями здоровья уснул, 
оставив мясо в сковородке жариться 
на плите. Установленный дымовой 
датчик помог вовремя распознать 
опасность.

20 октября, Нарва, улица Даумана 
В подъезде на лестничной клетке 
стоит запах дыма. Выяснилось, что 
человек оставил сосиски вариться, а 
сам отправился в магазин. К счастью, 
в квартире был дымовой датчик, 
который помог соседям вовремя 
позвонить в Центр тревоги.

26 октября, Нарва, улица Мыйза
Пожилая женщина упала на пол, 
подняться и открыть дверь не 
может, на плите начала пригорать 
еда. В квартире нет дымового 
датчика, но чуткие соседи слышат 
крики о помощи и чувствуют запах 
дыма, реагируют быстро, вызвав 
спасателей. Спасателям приходится 
входить в комнату через окно. 
Опасность лиувидирована, женщину 
передают медикам для осмотра. По-
жилая женщина живет одна, ей 80 
лет, ее дети живут в России, но за их 
мамой приглядывают соседи. Дети по 
телефону обещают связаться с ох-
ранной фирмой для установки пожар-
ной сигнализации.

26 октября, Ярвекюла тэе, Кохтла-
Ярве
В однокомнатной квартире пригорела 
еда. Об этом сообщили соседи, ко-
торым стало плохо от дыма (сосед 
астматик). Попытка достучаться 
до хозяина квартиры, наконец, уда-
ется – дверь открывает мужчина, 
от которого пахнет спиртным. 
В квартире отсутствует датчик 

Уже не за горами празд-
ничный сезон и радостная 
встреча Деда Мороза с 
мешком подарков.

Поэтому вновь набирает обороты бла-
готворительная кампания Maxima «Де-
рево ангелов», предназначенная для 
детей, которых Дед Мороз по тем или 
иным причинам посетить не сможет. В 
сотрудничестве с социальными работ-
никами городов и волостей, а также 
с Эстонским союзом многодетных 
семей компания Maxima собрала 2000 
пожеланий детей Эстонии. Помочь 
выполнить их может каждый. На Дереве 
ангелов в магазине Maxima в Йыхви 
висят пожелания 44 детей.
«При помощи неравнодушных лю-
дей более, чем за 10 прошедших 
лет Деревья ангелов порадовали на 
Рождество около 20 000 детей по всей 
Эстонии, которые в противном случае 
остались бы без подарков. И в этом 
году в 47 наших эстонских магазинах 
установлены Деревья ангелов, выполнив 
находящиеся на которых пожелания 
можно помочь детям своего региона», - 
сказала организатор благотворительного 
проекта Янне Лайк из Maxima.
На каждой из висящих на Дереве 
ангелов табличке написаны имя и 
возраст ребенка, а также, что он хотел 
бы получить в подарок. Давняя патрон 
благотворительной акции певица Герли 
Падар призывает отзывчивых людей 
взять с дерева пожелание, купить подарок 
сразу или при следующем посещении 

дыма. Спасатели просят датчик 
установить. Через некоторое время 
спасателям сообщают, что датчик 
дыма установлен (установил сын 
хозяина квартиры).

10 ноября,  проспект  Кангеласте, 
Нарва
Пожилая женщина забыла на вклю-
ченной плите кастрюлю и ушла в 
магазин. К моменту, когда подоспели 
спасатели, она уже, к счастью, 
вернулась. Спасатели проветрили 
помещение и констатировали, что в 
квартире не было дымового датчика.
Это лишь небольшая часть про-
исшествий, связанных с при-

горанием еды. Все они могут ква-
лифицироваться как «счастливое 
несчастье», поскольку не повлекли 
за собой человеческих жертв. Но 
так бывает, увы, не всегда, порой, 
обычное пригорание еды может 
закончиться трагически.

Следователь бюро надзора за пожар-
ной безопасностью Восточного спаса-
тельного центра Олег Морозов говорит, 
что чаще всего такие происшествия 
случаются, когда люди приходят до-
мой уставшие, ставят еду на плиту 
и хотят «на минуточку» прилечь, а 
в результате засыпают. Так же, «на 
минуточку» некоторые уходят из дома, 

В магазине Maxima в Йыхви можно исполнить рождественские 
пожелания 44 детей

магазина, и передать его работникам на 
стойке информации. «Таким образом мы 
можем быть уверены, что все подарки 
– будь то игрушка, развивающая игра, 
школьные принадлежности или даже 
теплый предмет одежды – дойдут до 
тех, кто их так хотел», - добавила она.
Благодаря усилиям городских и во-
лостных социальных работников на 
Деревьях ангелов собраны пожелания 
1500 детей, а в результате сотрудничества 
с Эстонским союзом многодетных семей 
– пожелания еще 500 детей, растущих в 
семьях с 4 или более братьями и сестрами.
«Каждый ребенок мечтает и надеется на 
исполнение своего заветного рождест-
венского желания. В многодетных 
семьях дети привыкли делить игрушки, 
школьные принадлежности и подарки 
с братьями и сестрами, и тем больше 
радость и удивление ребенка, нашедшего 
под елкой свой собственный подарок», 
- сказал президент с Эстонского союза 
многодетных семей Ааге Ыунап.
Детские пожелания можно найти на 
Деревьях ангелов в 47 магазинах Maxi-
ma с 17 ноября по 8 декабря. Нужно лишь 
выбрать на Дереве ангелов пожелание, 
и оставить купленный подарок (можно 
неупакованный) на стойке информации 
либо в кассе. Подарок можно даже 
сделать своими руками. Самое главное, 
принести его в тот же магазин Maxima, 
где вы сняли с Дерева ангелов желание.
О том, где именно находятся Деревья 
ангелов можно узнать на сайте www.
maxima.ee/inglipuu.

Герли Pанд, координатор проекта 

оставив еду на плите. Ну и отдельная 
проблема – употребление алкоголя, 
при котором, разумеется, все реакции 
притупляются, и поведение нельзя 
назвать безопасным.
У Спасательного департамента есть 
замечательный слоган «Kui teed söö-
ki, jää kööki!“ (Если готовишь еду 
– оставайся на кухне!») Если вы не 
можете обеспечить непрерывный 
надзор за тем, что происходит на плите, 
не стоит начинать готовку. Лучше 
отдохните, сходите в магазин, а потом 
спокойно займитесь приготовлением 
еды. Так будет гораздо безопаснее.

Спасательный департамент
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В Йыхви приветствовали новых маленьких жителей

В начале ноября пенсионерам Йыхви управа подарила кон-
церт, посвященный Дню пожилого человека. 
Смотрите репортаж!

«Вестник Йыхви»

Фото: Евгения Парв 

Пожилых людей чествовали концертом и угощением

В Йыхви есть прекрасная традиция - приветствовать новоро-
жденных и их родителей. Этой осенью мероприятие прошло 
немного по-другому - учитывая ситуацию, при передаче по-
дарков не пожимали руку и отказались от общей фотографии. 
Йыхвиская управа поздравляет маленьких горожан их родите-
лей!

ВЕСТНИК ЙЫХВИ   
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В октябре зарегистри-ровали 
рождение шести маленький 
йыхвисцев
Берит Килк
Фрея Варик
Тревор Сялик
Йоозеп Хиртентреу
Алан Подзигун
Александер Белоконев

В ноябре свой день рожде-
-ния празднуют следующие 
почтенные жители Йыхви:
96
Лайне Ниинберг 12 ноября
95
Миина Евсеенко 18 ноября
Виктор Степанов 30 ноября
94
Майму Кортс 1 ноября
93
Айно Хаан 25 ноября
92
Михаил Трусов 17 ноября
Лидия Чушкина 30 ноября
91
Вероника Мейгас 17 ноября
Нина Вахнина 21 ноября
Мария Костина 24 ноября
Леонид Азаров 25 ноября
Мария Вялцева 28 ноября
90
Хельги-Аделе Рооден 17 ноября
Айно Шпакова 22 ноября
89
Галина Паукку 6 ноября
Йоханнес Тынувере 7 ноября
Парасковия Гусева 8 ноября
Эвальд Пайо 13 ноября
Маргарита Фролова 18 ноября
88
Маймй Аавель 4 ноября
Надежда Лисименко 5 ноября 
Anna Jastremskaja 25 ноября
Галина Григорьева 30 ноября

Майре Кулдметс 30 ноября
87
Евгения Вересова 7 ноября
Айно Пирк 16 ноября
Тамара Семченкова 21 ноября
Раиса Федорова 26 ноября
Нана Лапко 29 ноября
86
Виктор Кукк 2 ноября
Вайке Ильвес 8 ноября
Илона Лиллемяэ 9 ноября
Мария Смирнова 25 ноября
Алексей Хестонен 28 ноября
85
Кальви Ряяск 1 ноября
Зоя Мальцева 2 ноября
Аркадий Иванов 7 ноября
Мария Драгун 10 ноября
Мария Журавлева 20 ноября
Велло Калдвеэ 29 ноября
Анна Калден 30 ноября
80
Леокадия Андроукович 1 ноября
Велло Секк 4 ноября
Леонид Моисеев 8 ноября
Зинаида Иванова 10 ноября
Мария Гарбатовская 10 ноября
Якоб Лейн 21 ноября
Василий Копылов 28 ноября
75
Любовь Шведова 3 ноября
Мария Дубовицкая 4 ноября
Сильви Тоомель 10 ноября
Нина Дмитриева 19 ноября
Валентина Тульская 24 ноября
Татьяна Залозетская 30 ноября
70
Николай Мосолов 7 ноября
Валентина Коробкина 14 ноября
Николай Шатилин 15 ноября
Людмила Бологова 20 ноября
Александер Юшков 21 ноября
Галина Тальф 25 ноября

Если вы не хотите получать 
поздравление через газету, 
сообщите о вашем желании
редактору по телефону 
55985515

Отвези свои отходы в правильное 
место!
На территории Йыхви есть возможность бесплатно передать 
некоторые виды отходов!

Крупногабаритные отходы (например мебель, ванна, унитаз) 
вывозятся в Йыхви бесплатно в количестве са 2 м 3 (бесплатный вывоз 
не относится к заказу контейнера или большим количествам отходов). 
Вывоз крупногабарита организуется по договоренности с фирмой-
перевозчиком отходов Йыхвисской волости, кем на данный момент 
является Ragn-Sells AS.

Если ты живешь в частном доме, то напрямую договариваешься 
с Ragn-Sells AS (при наличии с ними договора). Если ты житель 
многоквартирного дома, то уведоми председателя квартирного 
товарищества и следуй его указаниям: куда и когда вынести 
крупногабаритный мусор (обычно с Ragn-Sells AS договаривается 
председатель). Как првило, крупногабаритный мусор выносится 
к контейнеру со смешанными бытовыми отходами. Йыхвисское 
волостное управление просит прежде всего договориться с Ragn- 
Sells AS и только после этого выносить крупногабарит к тому 
дню и времени, когда приедет мусоровоз. В некоторых случаях 
крупногабаритный мусор не должен лежать на улице и его
следует сразу поместить в мусоровоз. Крупногабарит нельзя долгое 
время хранить во дворе и на улице!

На территории Йыхвиской волости действует пункт сбора опасных 
отходов. Пункт находится на территории Tolmet Eesti OÜ по адресу 
Kaasiku tn 30, Jõhvi küla.

Опасные отходы принимаются от жителей Йыхви бесплатно по 
будням 08:00 – 17:00.
Для передачи отходов нужно на месте обратиться к работнику Tolmet 
Eesti OÜ. В пункт приема опасных отходом можно сдать основные, 
возникающие в домашнем быту опасные отходы. Пункт только 
для частных лиц.

Отходы электронных и электрических устройств можно передать в 
пункт приема опасных отходов по адресу Kaasiku tn 30, Jõhvi küla. Отходы 
электронных и электрических устройств принимаются бесплатно.
Пункты приема батареек на территории Йыхви:
• Дом Йыхвисского волостного управления: Kooli 2 Jõhvi linn;
• пункт приема опасных отходов: Kaasiku 30, Jõhvi küla;
• все магазины, занимающиеся продажей подобного типа батареек.
Старые автомобильные шины принимаются от частных лиц 
бесплатно по будням 8:00 — 16:30 по адресу Kaasiku 32, Jõhvi küla 
(Kuusakoski AS). Частные лица могут передать автомобильные шины 
в количестве 8 щтук в год.

Смешанную упаковку отнеси в открытый (общественный) или 
находящийся рядом с домом контейнер для сбора смешанной 
упаковки. Если возле квартирного дома еще нет контейнера
для смешанной упаковки, то можно заключить договор с Tootja-
vastutusorganisatsioon OÜ (TVO). Услугу по сбору упаковки можно 
заказать здесь www.tvo.ee/elanikele/korteriuhistud. Опустошение 
контейнера со смешанной упаковкой осуществляется со стороны 
TVO бесплатно, квартирный дом платит только арендную плату за 
контейнер. Также в TVO могут заказать услугу по сбору упаковки 
частные дома. Такая услуга для частных домов бесплатна и поможет 
уменьшить количество образовывающихся бытовых отходов, а 
следовательно связанные с их вывозом расходы. Бесплатный вывоз 
мешка с упаковкой осуществляется в назначенный день каждые 28 
дней. Подобную услугу для частных домов можно заказать здесь 
http://www.tvo.ee/elanikele/eramajale .

Контейнер для бумаги и картона должен быть у домов, в которых 
как минимум 4 квартиры, или в организациях, где подобных 
отходов возникает более 50 кг в неделю. Опустошение контейнера 
для бумаги и картона осуществляется бесплатно (Ragn-Sells AS), 
владелец отходов платит только за аренду контейнера или покупает 
себе контейнер. 

Контейнер для биоразлагаемых пищевых отходов должен быть 
у домов, в которых более 20 квартир; в местах ночлега, где 
более 50 мест; в магазинах, торгующих пищевыми продуктами с 
торговой площадью более 30 квадратных метров, а также в местах 
общественного питания, где более 15 посадочных мест. Опустошение 
контейнера осуществляется бесплатно (Ragn-Sells AS), владелец 
отходов платит арендную плату за контейнер и оплачивает био-
разлагаемые мешки, которые фирма-перевозчик вставляет в контейнер.

Отходы пенопласта принимаются бесплатно по адресу Päikese 11, 
Kohtla-Järve (JSK Ida OÜ) по будням 08:00-17:00. Отходы пенопласта 
могут передать как частные, так и юридические лица (упаковочный 
пенопласт, ящики, строительный пенопласт, но чистый).
Правила и условия (в том числе цена) на передачу крупногабаритных 
отходов, бумаги и картона, биоразлагаемых отходов действуют в 
период 14.05.2018-13.05.2023, т.е. пока действует концессионный 
договор с Ragn-Sells AS.

Информацию по отходам можно получтить на страничке Йыхвис-
ского волостного упавления www.johvi.ee/jaatmemajandus , либо 
позвонив специалисту по охране окружающей среды 5854 4571

Дорогие жители Йыхви!
В связи с быстрым распространением коронавируса 
в Ида-Вирумаа, ранее запланированные культурные 
и спортивные мероприятия отменяются. Волостная 
кризисная комиссия тесно сотрудничает с Депар-
таментом здоровья, и, основываясь на рекомендациях 
и предписаниях, вносит изменения и в календарь 
мероприятий. Следите за этими изменениями на 
официальной интернет-странице волости и в группе 
«Jõhvi» в социальной сети Фэйсбук.

Эвелин Данилов,
вице-старейшина Йыхви
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